

Allocution de M. Jacques Chirac, Président de la République, sur le rôle et la place des femmes dans la société, au-delà du débat sur la parité, Paris le 31 janvier 2000.

Mesdames, messieurs,

Je suis, bien sûr, très heureux de vous accueillir ce matin à l'Élysée pour vous témoigner l'estime et aussi la reconnaissance de la Nation.

Toutes, vous êtes des personnalités fortes. Vous représentez notre société dans sa diversité.

Vos origines, vos formations, vos activités sont différentes, et vous exercez des responsabilités dans des secteurs très variés : santé, éducation, culture, industrie et services, sport, monde associatif et, bien sûr, action politique.

Toutefois, que vous soyez à la tête d'un service, d'une équipe, d'une association, d'une entreprise, d'une école ou d'une collectivité, vous avez un point commun : vous êtes, chacune dans votre domaine, des femmes d'excellence.

Toutes, vous assumez vos responsabilités professionnelles, politiques, familiales, avec imagination et avec talent.

Toutes, vous contribuez à faire évoluer notre société dans la bonne direction, celle de la vraie mixité.

La question du rôle et de la place des femmes dans notre société va bien au-delà du seul débat sur la parité. La parité n'est pas un absolu. C'est un instrument au service d'une ambition plus haute, l'ambition de la mixité. C'est-à-dire la volonté que soient partagées les responsabilités de toute nature, que les femmes et les hommes assurent en commun, qu'ils fassent vivre ensemble une société plus inventive, plus généreuse, plus ouverte à la différence, curieuse de solutions nouvelles, soucieuse d'équilibre et de dialogue, accordant aussi une place plus grande à la famille et à l'enfant.

L'évolution vers la mixité correspond à une aspiration profonde et elle est irréversible. Elle crée de nouvelles synergies. Notre société y puisera créativité, force et élan.

En faisant tout pour que les femmes participent, toujours plus nombreuses, aux décisions qui engagent l'avenir de notre société. En combattant les injustices et en corrigeant les inégalités qui existent encore, notamment dans les domaines des formations, des salaires et des carrières. En facilitant l'exercice des responsabilités maternelles et la prise en charge des enfants. En donnant vie à la parité en politique. En engageant la République à se montrer plus soucieuse des conditions réelles et concrètes de la vie des femmes, plus attentive aux contraintes de leur quotidien, ce n'est pas seulement la situation des femmes que l'on fait progresser, c'est l'épanouissement de notre société tout entière, sa capacité à se transformer et à évoluer harmonieusement.

Chacune à votre place, dans la diversité de vos engagements, vous incarnez la France telle qu'elle devient et je m'en réjouis.